

El Banco de Alimentos atiende a 22.000 personas en situación de vulnerabilidad

► La Fundación Provincial Banco de Alimentos trabaja con más de 150 entidades homologadas y diversas ONG

REDACCIÓN

PONTEVEDRA. Corría el año 1995 cuando en Vigo, un grupo de personas inconformistas con la realidad social que les rodeaba decidió constituir la Fundación Provincial Banco de Alimentos. En 2014, tras una labor humanitaria cada vez más intensa, se abrió la delegación de Pontevedra con el objetivo de poder atender, de una manera más óptima, la zona norte de la provincia.

Con un «claro carácter apolítico y acfensional», el Banco de Alimentos es una entidad benéfica que se sustenta sobre cinco pilares: la gratuidad en la obtención y donación de los alimentos; la neutralidad en la distribución de la comida, sin discriminación política, social o religiosa; la profesionalidad al seguir criterios legales para la conservación y tratamiento de los productos; la seguridad de un reparto justo a través de entidades homologadas que aseguran el destino de las ayudas a personas realmente vulnerables; y, la transparencia en la gestión.

Todos los esfuerzos van encaminados a velar por el cumplimiento de uno de los derechos humanos más fundamentales y que las personas sin recursos ven mermados: el acceso a una alimentación suficiente, segura, saludable y gratuita. En la actualidad, la Fundación Provin-

cial Banco de Alimentos atiende a unas 22.000 personas con dificultades y llega a ellas a través de más de 150 ONG y entidades homologadas con las que trabaja. «Antes del estallido de la pandemia, eran unas 15.000 personas las que estaban recibiendo ayuda, pero la crisis sanitaria y sus nefastas consecuencias a todos los niveles provocó que se hayan incrementado en unas 7.000 los beneficiarios», explican fuentes de la entidad.

Durante 2021, se repartieron más de 2 millones de kilos de alimentos en toda la provincia y, en concreto, desde la delegación de Pontevedra se entregaron unos 370.000 kilos de comida, lo que representa un 8 por ciento más con respecto al año anterior.

Poio, Marín, Pontecaldelas, Caldas de Reis, Sanxenxo, Vilagarcía, Lalín, Arcade o Cambados son algunas de las localidades directamente atendidas desde el almacén de alimentos de Pontevedra, en la calle Faustino Santalices, número 2, «arropando a más de 5.000 personas desfavorecidas, a través de 40 colectivos sociales ubicados en dicha área de influencia».

Habitualmente, el Banco de Alimentos en Pontevedra entrega productos básicos al comedor social San Vicente de Paúl en Marín, al convento San Francisco en Pontevedra y al albergue de San Javier también en la ciudad del



José Doval, responsable de la delegación pontevedresa de la Fundación Provincial Banco de Alimentos. G. GARCÍA

«El capital humano de la entidad son sus voluntarios. Sin ellos la tarea solidaria no sería posible»

Lérez. Asimismo, su labor solidaria es posible gracias a numerosas empresas, instituciones y particulares. Actualmente, sigue en vigor el convenio de colaboración con el Concello de Pontevedra, mediante el cual unas 70 familias con

dificultades reciben alimentos de primera necesidad.

«El capital humano de la Fundación Provincial Banco de Alimentos son sus voluntarios. Continuando el ejemplo de sus fundadores, generación tras generación, la entidad está sostenida por un amplio grupo comprometido que ofrecen su profesionalidad de manera altruista. Cualquier persona empática con la necesidad, capaz de ponerse en la piel de los demás, es bienvenida».

Entre la sede principal del Banco de Alimentos en Vigo y la delegación de Pontevedra, trabajan diariamente medio centenar de voluntarios habituales. En su mayoría son personas jubiladas o desempleadas, aunque también profesionales en activo que compaginan sus trabajos con la labor social, dando respuesta a los retos humanitarios que, cada vez, suponen una mayor exigencia. «Las motivaciones de todos ellos pueden ser distintas, pero el objetivo siempre es el mismo: no mirar a otro lado, ayudando a las personas que no atraviesan su mejor momento».

Fundación Provincial Banco de Alimentos ¿De qué manera podrían ayudar las empresas a la entidad?

«Existen muchas maneras a la hora de ayudar al Banco de Alimentos por parte de las empresas, desde aportaciones económicas que traducirán en la compra de los productos que más se necesitan y hasta donaciones de excedentes alimentarios. Precisamente esos compañeros de viaje solidario son vitales para continuar con la labor asistencial y, además, no hay que

olvidar las importantes ventajas fiscales de las que pueden beneficiarse», cuenta la fundación.

«Las instituciones, junto a ese apoyo empresarial también juegan un papel fundamental, sin olvidar, por supuesto, el arrope de la ciudadanía en general», que siempre responde positivamente a las llamadas por parte de Banco de Alimentos, tanto a la hora de donar comida como a la hora de convertirse en voluntarios participando en las distintas Operaciones Kilo y, en especial, sus Grandes Recogidas.

Precisamente, los próximos 25 y 26 de noviembre se celebrará la Gran Recogida, la campaña social de mayor envergadura. Durante dos días, todos los Bancos de Ali-

mentos adheridos a la Federación Española de Bancos de Alimentos (FESBAL) llevarán a cabo esta recogida de alimentos simultánea en supermercados y superficies comerciales de toda España y, también, de toda Europa.

Para que la Gran Recogida sea un éxito se necesitan voluntarios o, lo que es lo mismo, personas a las que les apetezca regalar cuatro horas de su tiempo para acudir al supermercado que se le asigne y echar una mano facilitando la donación de alimentos. Dicha campaña es tan importante para el Banco de Alimentos porque sirve para abastecer las estanterías de los dos almacenes, el de Vigo y Pontevedra, durante, al menos, varios meses.

Este 2022 la Fundación Provincial Bancos de Alimentos movilizará a más de 2.000 personas en toda la provincia. Las personas interesadas pueden darse de alta como voluntarias a través de www.bancoalimentosvigo.org. «Después de las limitaciones de estos años a causa de la pandemia, en esta edición se recuperará la recogida de alimentos física, por fin», aunque se mantiene también la posibilidad de realizar aportaciones económicas al pasar por la caja de los supermercados.

Durante el desarrollo de la Gran Recogida, así como durante el resto del año, la Fundación tiene habilitados mecanismos de donación especificados en la web, entre ellas aportaciones vía Bizum.

COMPROMISO SOCIAL

construccioneramirez.com

RAMÍREZ
CONSTRUCCIONES